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体育

涉案俱乐部降级有些难度
本报记者 李志刚

足球联赛总结

大会昨日举行

本报讯(记者 李志刚)
12月29日，中国足协在河

北香河国家足球训练基地
举行2011年中超、中甲、中
乙联赛总结暨表彰大会。在
会上，中国足协肯定了中超
联赛在2011赛季的进步，不
过足协人士也指出，虽然中
超取得了很大的发展，但是
仍然面临发展不均衡、俱乐
部之间差距较大等问题。中
国足协裁委会主任杨新利对
裁判工作进行了总结，他强
调2012年的裁判执法将提高
比赛的完整性和流畅度，同
时将追求与国际接轨。

中国足协官员刘殿秋
对2011赛季的球市进行了
总结，在过去的一个赛季，
一共有423万名球迷涌入中
超 赛 场 ，场 均 人 数 达 到
17655人，这个成绩超越了
日本J联赛，中超从而成为
亚洲上座人数最高的联赛。
由于恒大成绩优异，广州无
可争议地成为金牌球市，每
场观赛人数达到45666人，
北京和西安的场均上座人
数位列广州之后，分列二、
三名。

足球俱乐部自我造血
能力不足，已经成为制约中
国联赛健康发展的一大瓶
颈，对此问题，中国足协没
有回避。据记者了解，中国
足协已经向国家体育总局
提出申请，请求总局出面协
调各方面的利益，在政策上
给予俱乐部更多、更大的支
持。

而据中国足协裁委会
主任杨新利介绍，在年初举
行的裁判理论考试上，满分
为80分的考卷，整体平均成
绩为5 9 . 2分，而最高分为
72 . 5分，最低分为38 . 5分，不
及总分的一半。至于裁判选
派方式，联赛前期均以抽签
来决定，而后5轮则采用了
亚足联的模式，即主裁判通
过抽签决定，而助理裁判、
第四官员则采用选派的模
式。2011赛季的联赛中，严
重的错漏判增加，从去年的
18次上升到25次。杨新利表
示，导致错漏判数量增加的
主要原因有三：一是客观上
联赛越来越激烈；二是裁委
会加大了评议力度；第三，
年轻裁判员的业务能力有
所欠缺。

足球大审判暂时告一段落，那些在已被披露的案情中
“露面”的涉案俱乐部将受到什么样的惩罚？

尽管国家体育总局副局长蔡振华、足管中心主任韦迪均
一再强调“绝对不会偏袒哪家或者哪几家俱乐部”，但从目前
的情况来看，将涉案俱乐部大面积降级基本没有可能。大局
不能乱，联赛不能停，这是第一位的，那些涉案俱乐部可能在
客观上因此“逃生”。

香河的席签

不按名气按成绩

12月28日晚上，中超、中甲、
中乙俱乐部和地方足协代表就
会聚香河，中国足协特意举行小
型的欢迎晚宴欢迎各位地方大
员。此前足球大审判正式开庭，
案情的披露给中国足球界重重
一击，在晚宴开始的时候，中国
足协高层官员有意回避这个话
题，在敬酒时只是强调：“让我们
为中国足球的春天，干杯！”

晚宴进行了两个多小时，与
会人员心里都有默契，关于足球
大审判的事情，大家在桌面上只
字不提，讨论的话题还是以2011
赛季联赛为主，席间没有出现什
么波澜。有一位与会者在接受采
访时表示，“晚宴进行得四平八
稳，平淡无奇，但席签的摆放却
挺有讲究。”——— 据了解，组织晚
宴的中国足协“不按名气按成
绩”，严格按照2011赛季联赛成
绩排座次，广州恒大、北京国安、
辽宁等中超联赛前三名俱乐部
的代表得以坐到了最前排。

官员的态度

处罚涉案俱乐部

此前，国家体育总局分管足
球工作的副局长蔡振华表示，足
球反腐扫黑案有待司法机关进
行判决，总局现在的态度是在判
决结果出来后，再部署下一步工
作，无论怎样，总局不会违背公
平、公正的原则去偏袒哪个俱乐
部。

在此次香河联赛工作会议
上，国家体育总局足管中心主任
韦迪也强调“肯定会对涉案俱乐
部进行处罚”。韦迪表示对涉及
的俱乐部，中国足协将在案件结
束之后，组成以纪律委员会为主
的工作小组，针对不同情况认真
分析后进行处理。至于究竟怎么
处罚，韦迪这样说，“第一，我们
现在暂时还不能给出具体的处
罚结果，因为在法律层面上还没
有进行宣判，行业管理部门不好
在法律之前做出处罚；第二，要
看案子最终的定性，我们要请相
关的法律界人士进行论证，因为
各家俱乐部具体的涉案情节不
一样，在行业内部，根据每一条
处罚标准，逐个对涉案情节不同

的俱乐部做出相应的处罚。”

现实的问题

处罚要等判决结果

此次足坛“反赌风暴”持续
时间之长、涉及范围之广均令人
震惊，韦迪认为，这有助于中国
足球重新建立起健康有序的联
赛秩序，“从2010年到2011年，中
国的足球联赛不断地向健康有
序的方向发展。我特意跟俱乐部
的代表们强调，建设好自身队
伍，对联赛的各个参与方来说，
都是很重要的。现在重要的是把
今后的事情办好，至于涉案的俱
乐部，要吸取历史教训，在今后
的发展中不要重蹈覆辙，重要的
是走好后面的路。”韦迪还明确
表示“联赛不会停摆”，“不管如
何对涉案球队进行处罚，结果都
肯定不会影响到明年联赛的进
程，新赛季联赛的一切工作，也
都将按部就班地进行。”此前有
媒体称，足协已经针对涉案俱乐
部准备了五种不同的“处罚预
案”，分别是大面积降级、取消注
册资格、个别降级、扣分不降级、
罚款+扣分，韦迪强调自己没听
说过这些，“现在谈这些很不负
责任，这些东西肯定不是我们足
协工作人员弄出来的。”

中国足协纪律委员会发言
人周明律师则表示，“从纪律委
员会的角度讲，我们应该等到终
审判决出来以后再讨论相应判
罚，这关系到俱乐部的切身利
益，绝不能草率行事。如果有被
告就一审判决上诉的话，那么一
审判决是否能作为我们处罚俱
乐部的依据也有待商榷，所以我
们要先明确俱乐部所触犯的是
哪些法律条款，然后才谈得上如
何处罚的问题。”

无论蔡振华、韦迪还是周
明，都在表态时提到“等待判决
结果，再谈处罚决定”，而足球大
审判的结束日期目前还是一个
未知数，2012年中超联赛已经确
定将于明年3月10日左右开始，
而联赛又铁定不会“停摆”，那么
事情至此便比较清晰了——— 涉
案的足球俱乐部将不会遭遇大
面积降级的噩梦，甚至很有可能
出现没有一家新的涉案俱乐部
被勒令降级的情况，那些涉案俱
乐部从现在开始，终于能够睡一
个安稳觉了。

本报讯(记者 李志刚) 在此次
香河会议上，国家体育总局足管中心
主任韦迪进行了总结发言，发言之前
相关工作人员将到会采访的媒体记者

“请了出去”，而据一位俱乐部与会代
表声称，“韦主任特意强调，不要把会
议内容走漏给媒体记者”，足管中心与
媒体“表面一家人”“其实两条心”再一
次得到了证实。事后韦迪特意解释，在
这次会议上，自己确实提到相关职业
足球联赛管理的改革问题，“改革方案
的决定权不在中国足协，必须要报国
家体育总局审批，如果现在媒体报道
出来的话，很可能不利于工作的开展：
第一，未公布的方案被媒体报道出来
不符合流程；第二，这一方案有可能也
不是最终方案。”

据了解，韦迪发言的主体内容是

“管办分离，势在必行”：足管中心现有
一部分机构在改革之后将回归总局；
中国足协以后就是单独的行业协会，
行使宏观管理职能；原来的专业委员
会，全部以竞赛委员会的形式开展单
项业务，一起组织办赛，其最终目的是
彻底实行管办分离。在此次香河会议
上，与会人员没有拿到韦迪讲话的书
面材料，会后，中国足协将尽快向各家
俱乐部下发有关管办分离的文件，让
俱乐部拿出书面的反馈意见，然后统
一汇总，上报国家体育总局。

韦迪强调2012赛季将力争稳步推
进中国足球改革，逐步实现足球管理体
制“政事分开、事企分开、管办分离”的目
标，但在改革之后，他本人是留在足管中
心充当“管理人员”，还是到中国足协“办
联赛”，现在还是一个未知数。

“管办分离”明年实施
韦迪称稳步推进中国足球改革

韦迪兴致不高。
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